

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XII - NUM. 3.420 - CEUTA Domingo 21 de Octubre 1945 - EJEMPLAR: 25 CMS.

EDITORIAL

DOMINGO MUNDIAL DE LA PROPAGACION DE LA FE

Celebra hoy la catolicidad del orbe por decisión expresa de Su Santidad el Papa, el Domingo Mundial de las Misiones. La benemérita obra de lucha, de oración y de apostolado que tiene en sí la belleza y la generosidad de todas las grandes empresas cristianas.

Son tan conocidos, tan piadosos y necesarios los fines que con ella se persiguen, que explicarlos en el breve espacio asignado a éstas líneas, fuera además de imposible, tarea inútil porque están ciertamente en la memoria y en el recuerdo de todos. Pero han de estar al mismo tiempo en la voluntad, donde radica la raíz última y primera de todas nuestras decisiones.

En esto sí hemos de insistir, porque la Cruzada espiritual de Misiones, implica una aportación de tipo material, indispensable a la consecución de los fines de todas las empresas humanas. El lema de esta ayuda general que descansa en la iniciativa privada, ha de ser: generosidad.

Los misioneros exponen en su grandiosa y ejemplar tarea, toda una vida entregada al servicio de Dios, esparciendo palabras de luz sobre aquella parte extensa del mundo, por desgracia todavía en tinieblas. No la regateemos nosotros, ni la timosca ni las oraciones. Ayudémosles para que Dios nos ayude. Para agradecerle también los beneficios inmensos que de sus manos recibimos: El hogar cristiano, la luz del Evangelio, el resplandor de la fe. Esa maravillosa antorcha de la palabra de Cristo, que los misioneros se esfuerzan por llevar heroica y abnegadamente a todas las regiones que aún viven en tinieblas.

He aquí lo que quiere ser el D. O. M. U. N. D. hoy 21 de octubre.

## Churchill, ciudadano de honor

### DE LONDRES

Pronunció un discurso ante la muchedumbre congregada en Weeddor

Londres, 20. — Churchill ha pronunciado un discurso ante la muchedumbre reunida en Weeddor con motivo de habérsela otorgado la ciudadanía de honor del mismo que constituye parte de su distrito electoral.

Manifestó que las diferencias partidistas que existen en la Gran Bretaña son mayores que las que se conocen desde la primera guerra mundial.

"Comparto con mucha gente, dijo, la profunda ansiedad del futuro y me parece que estos próximos años decidirán nuestro puesto en el mundo, puesto que quizá si lo perdieran fuera difícil recuperarlo.

Sería verdaderamente lamentable que la brecha que existe entre nosotros se profundizase hasta quedar convertida en un profundo foso mientras que los problemas y peligros que nos acechan pusieran en mayor tensión nuestra fortaleza de hermandad. Churchill terminó su discurso con las siguientes palabras: "Reitero su firme creencia

## Estados Unidos y Rusia quieren obtener bases en ESCANDINAVIA

La noticia carece de confirmación oficial

Londres, 20. — Empezan a despertar curiosidad en esta capital los rumores publicados por la prensa escandinava según los cuales los Estados Unidos y la Unión Soviética tienen interés en obtener bases en Escandinavia, declara el redactor diplomático de la Reuter.

Dichos rumores que carecen totalmente de confirmación y que son en su mayor parte contradictorios, indican que los EE. UU. quieren establecer una base en Islandia en tanto que a Rusia interese tener una en Noruega septentrional, probablemente Spitzberg. — EFE.

## Rómulo Betancourt, nuevo presidente del Gobierno de Venezuela

### Los rebeldes tienen detenidos a varios ministros y a destacados funcionarios SE DESCONOCE EL PARADERO DE MEDINA

Noticias de Bogotá aseguran que las fuerzas revolucionarias dominan todo el país

ROMULO BETANCOURT, PRESIDENTE DE LA JUNTA PROVISIONAL DEL GOBIERNO VENEZOLANO

Caracas, 20. — (Urgente). — Rómulo Betancourt ha sido nombrado presidente de la Junta provisional del Gobierno de Venezuela hasta que puedan celebrarse elecciones libres.

El sábado por la mañana tomó posesión de su cargo. — EFE.

LA IMPRESION EN LONDRES POR LOS ASUNTOS DE VENEZUELA

Londres, 20. — El Gobierno británico no ha recibido noticias sobre el carácter y extensión de la sublevación de Venezuela, según declaraciones del portavoz oficial británico.

Solamente se sabe que el Movimiento ha sido provocado por los jóvenes oficiales del Ejército.

Al ser interrogado acerca de si los intereses económicos británicos quedarán afectados por la rebelión, el portavoz declaró que el 60 por 100 del petróleo utilizado por la Gran Bretaña durante la guerra procedía de Venezuela. — EFE.

SE DESCONOCE EL PARADERO DEL PRESIDENTE MEDINA

Caracas, 20. — Se desconoce

### Los nacionalistas indonesios piden que sea arriada la bandera holandesa

En caso contrario Batavia será cercada y empezará la guerra santa

Batavia, 20. — La radio de Surabaya, en poder de los nacionalistas ha divulgado la proclama dirigida a los holandeses de Batavia en la cual se asegura que si la bandera holandesa no es arriada, Batavia será cercada.

Añade que la guerra santa puede empezar de un momento a otro en los distritos del Pari, Samarang, Dionegoro, en Danduny y en la misma Batavia. — EFE.

## Perón vuelve precipitadamente a Buenos Aires

### SE HA PRODUCIDO UN NUEVO MOVIMIENTO MILITAR AUXILIADO POR LA ARMADA

Manifestaciones hostiles ante la Embajada de los Estados Unidos

Comienza una campaña antisemita en la Argentina

Buenos Aires, 20. — Perón ha abandonado por vía aérea la ciudad de Chubut, acompañado de su madre, con dirección a Buenos Aires.

No se sabe la razón de este repentino viaje, pues pensaba descansar en Chobut durante una semana. — EFE.

¿SE HA PRODUCIDO UN MOVIMIENTO MILITAR CONTRA PERON?

Buenos Aires, 20. — Circu-

lan rumores insistentes según los cuales se han producido un movimiento militar revolucionario contra Perón, procedente del Campo de Mayo y auxiliado por la Armada, dice la Agencia United Presses.

Una de las versiones asegura que las tropas salieron de los cuarteles y se dirigieron a Buenos Aires, teniendo que regresar al Campo de Mayo combatidas por la Aviación.

Estos rumores no han sido confirmados. — EFE.

MANIFESTACION NACIONALISTA ANTE LA EMBAJADA NORTEAMERICANA EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 20. — Un grupo de 100 nacionalistas ha exterior-

(Pasa a la página 5)

## EN HAWAI

hay japoneses que creen que la guerra ha terminado con la victoria nipona

Honolulu, 20. — Los japoneses de las islas Hawai creen que la guerra ha terminado con una victoria japonesa y esperan que la flota imperial desfile triunfante ante las islas. Este hecho se deberá a que solo un reducido número de japoneses conocen la lengua inglesa.

Las autoridades norteamericanas han tomado las medidas oportunas para poner al corriente de los acontecimientos a estos japoneses. — EFE.

(Pasa a la página 5)

### La policia secreta británica y norteamericana da por terminado el caso de Hitler

Se considera definitivamente y de modo oficial que está muerto

Berlín, 20. — La Policía secreta británica y norteamericana, considera el caso de Hitler como "terminado", habiendo informado a Washington y Londres, según las pruebas que ha sido humanamente posible obtener. Hitler ha muerto, anunció el enviado especial de Reuter en esta capital.

Los rusos sin embargo, añade dicho corresponsal, que fueron

los primeros en entrar en Berlín, han podido comprobar más detenidamente los hechos y mantienen su criterio de que no existe prueba de que Hitler esté muerto y se consideran las pruebas presentadas por los norteamericanos basadas casi exclusivamente en las declaraciones alemanas que aseguran que le vieron morir, como insuficientes. — EFE.

### EL GOBIERNO AUSTRIACO DE RENNER, RECONOCIDO POR LAS 4 GRANDES POTENCIAS

Londres, 20. — En los círculos políticos austriacos se cree que el gobierno Renner será reconocido hoy por las cuatro grandes potencias, Gran Bretaña, Estados Unidos, Rusia y China. — EFE.

Existe un cristianismo absurdo, una caridad de radio corto que no rebasa las fronteras de la Parroquia, de la Diócesis, de la Nación... Si formas parte de ese "catolicismo" no se ha hecho para ti el 21 de Octubre, Domingo Mundial de la Propagación de la Fe.



de que las cualidades británicas que condujeron al país a la vanguardia de la humanidad no nos abandonarán ahora". — EFE.

Londres, 20. — Churchill se halla en vías de restablecimiento tras una indisposición en la garganta que le ha mantenido alejado de los Comunes toda la semana, esperándose que retorne el próximo lunes para iniciar, en nombre de la oposición un debate sobre la desmovilización. — EFE.

**APOLO**

Hoy por sesiones. A las 5'30 sin número; a las 7'15 numerada; a las 9'15 y 11'15 sin numerar.

UNIVERSAL presenta a BUD ABBOTT-LOU COSTELLO en la divertidísima película titulada:

**Crimen de medianoche**

Una hilarante comedia de ABBOTT y LOU COSTELLO que como detectives aficionados cometen las más disparatadas barbaridades.

ABBOTT y COSTELLO—nuevos émulos de SHERLOCK HOLMES—sus terribles aventuras le causarán un pánico de carcajadas.

**Crimen de medianoche**

Drama. Comedia. Romanticismo. Misterio. En una estación radiofónica. BUD ABBOTT y LOU COSTELLO son indiscutiblemente los cómicos más cómicos de la pantalla, se toman la vida en serio en la película.

**Crimen de medianoche**

Su seriedad mata y el público se muere de risa. (Tolerado para menores)

Nuestros próximos estrenos: **EL DIABLO BURLADO** Deliciosa comedia, por JEAN ARTHUR-CHARLES COBURN.



siglos: Hay que dar al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios.

A la autoridad civil, el obsequio de los impuestos del honor y de la obediencia en los asuntos temporales. Pero a Dios se le ha de dar lo mejor; la obediencia y la sumisión más rendidas; la adoración, la fe, la humildad y la pureza. Es decir, hay que dar a Dios lo mejor de nuestro ser, juntamente con la raíz de la cual procede todo eso, que es el amor; las obras y la fe, unidas a la afectividad, sin regatear con Dios y sin guardar nada nuestro que queremos que permanezca fuera de su libre disposición.

**SANTORAL PARA MAÑANA**  
22 de octubre, Lunes.—Santos Marcos, Alejandro, Felipe, obispos; Severo, presbítero, Nunilona; Alodia; Córdola, vírgenes, Eusebio, Hermetes, mártires; María Solomé. Rito Simple, Ornamentos verdes.

**EDICTO**

EU ALCALDE DE ESTA CIUDAD

HACE SABER: Que por la Junta de Clasificación y Revisión del Negociado de Reclutamiento de esta Ciudad, en sesión celebrada en 29 de Septiembre pasado, ha acordado señalar el día QUINCE del próximo mes de Noviembre a las DOCE horas, para ver y fallar las instancias promovidas por los mozos del reemplazo de 1946 que han solicitado PRO-RROGAS DE SEGUNDA CLASE por razón de estudios, con arreglo a lo que determina el artículo 9.º del Decreto de 3 de Julio último (D. O. n.º 151) y artículos 278 y 285 del vigente Reglamento de Reclutamiento.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.  
Ceuta 19 de Octubre de 1945.  
El Alcalde,  
Francisco Ruiz Sánchez.

Anúnciese en EL FARO

**Movimiento de barcos en el puerto de Ceuta**

Ayer sábado entraron en nuestro puerto con carga general en tránsito, los barcos «Nenrod» y «Santa Filomena». También entró el «María Martínez».

En el mismo día salieron los siguientes buques «Nenrod», «Santa Filomena» «Astur» y el «Castillo Almansa».

**Anuncios Breves**

**Compras y Ventas**

VENDESE motor Diésel marca «Duxhan», 9 H P. Razón Radiomotor.

BACALAOs de Terranova. Venta libre. Establecimientos García López.

SE VENDE máquina registradora «National». Radio Labor. Puente Nuevo.

COMPRA venta y cambio máquinas de escribir grandes y portátiles. Electro Radio. General Sanjurjo, 18.

**Enseñanzas**

MAGISTERIO. El éxito obtenido por la Academia Navarro (50 % alumnos aprobados) garantiza nuestra preparación. Solicite informes al teléfono 64. - Alfau, 7.

**Varios**

REPRESENTANTES, capitales, pueblos, artículos facilísima venta a particulares. Fuerte comisión. Apartado 3013. Madrid.

**Publicaciones**

El número cuatro del Boletín de Seguridad e Higiene del Trabajo correspondiente al año VI, Julio-Agosto 1945, editado por el Ministerio de Trabajo, (Dirección General de Trabajo) contiene interesantes informaciones, destacando entre ellas las siguientes:

Memoria sobre accidentes de trabajo en la Compañía Telefónica Nacional de España. — Influencia de la población activa en la renta nacional, por M. Perez de Zabalza, Ingeniero Industrial y Jefe de la Sección de Estadística del Instituto Nacional de Medicina Higiene y Seguridad de Trabajo. — Relación de enfermedades profesionales declarables por las Empresas a las Inspecciones de Trabajo. — «Estudio general sobre el ruido en el trabajo» por el doctor Más-Guindal. — Reflexiones sobre la prevención de accidentes. — Relación A-1 del material de protección personal contra accidentes del trabajo, aprobado por la Superioridad. Datos sobre el primer Curso de Medicina del Trabajo y Programa del mismo. — Termina el expresado número con un amplio noticiario extranjero sobre materias de Seguridad e Higiene del trabajo, un copioso índice bibliográfico y la reproducción de algunos Carteles de prevención de accidentes del trabajo editados por el Ministerio.

**Noticias varias**

**CRUZ ROJA**

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fue el 24

**NATALICIO**

En Peñarroya ha dado a luz una preciosa niña la señora de don Antonio Castro Vallejo, ca-

**CERVANTES**

Domingo 21 de octubre. Por sesiones desde las 5.30.

COLUMBIA presenta una emocionante producción del Oeste americano:

**TEXAS**

(Tolerada para menores) de la que son protagonistas WILLIAM HOLDEN GLAIRE TREVOR GEORGE BANCROFF

Día 23 por la noche. Presentación de la Gran Compañía de Ópera del tenor ESTEBAN LEOZ.

De la que son Maestros directores y Concertadores FRANCISCO PALOS y JESUS LEOZ con la célebre ópera **MADAME BUTTERFLY**

Día 24 por la tarde. La conocida ópera **RIGOLETTO** Por la noche. La ópera **TOSCA**.

Día 25 por la tarde. La ópera **MADAME BUTTERFLY**. Por la noche. Despedida de la Compañía con **MANON**.

Precios. Para estas funciones de tarde y noche, hay abierto un abono a razón de VEINTE PESETAS la butaca.

**Molina S. L.**

Electricidad Juguetoría loza y cristal **PAPELES PINTADOS**

pitán del Servicio de Automovilismo.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nos congratulamos de ello, enviando además nuestra más cordial enhorabuena a los venturosos padres.

**VIDA RELIGIOSA**

**SANTORAL DEL DIA**

21 de octubre. Domingo XXII de Pentecostés.—Santos Hilarión abad; Ursula y compañeros mártires, vírgenes; Asterio, presbítero, Dasio, Zótico, Cayo, mártires; Viato, obispo; Marco, monje. Rito Semidoble, Ornamentos verdes.

Hoy es el Domingo mundial de la Propagación de la Fe.

**LA DOMINICA DE HOY**

Ante sus más encarnizados enemigos, Jesucristo conserva toda su serenidad y toda la fuerza arrolladora de sus razonamientos. Se acercan con perversa intención, y con deseos de encontrar en sus palabras motivo de acusación.

La respuesta de Jesucristo a la pregunta captiosa de sus enemigos ha quedado estereotipada, y se ha transmitido a través de los

**Doctora Africa Cobo Calvo**

Ex-profesor a. de la Facultad de Medicina de Sevilla  
Especialista en enfermedades de la mujer y partos.

Consulta de 4 a 7. González Besada; 1. Teléfono 856  
Avisos a domicilio. Jáudenes, 40 segundo

**Dr. Enrique Ostalé**

Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja  
**CIRUGIA GENERAL**

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519

Falange Española 11

**J. Peiro Artal**

**OCULISTA**

ESPECIALISTA DIPLOMADO DEL EJERCITO

Jefe del servicio de Oftalmología del Hospital Militar

Plaza de José Antonio, 10, segundo derecha. - TETUAN  
CONSULTAS DE SIETE A NUEVE

**Dr. Juan Martínez Figueroa**

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

**PIEL, VENÉREO Y SIFILIS**

Agustina de Aragón, 2; piso segundo. TL. 705  
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

**“SOLERA COSÍO”**

Para el bebedor inteligente

# Revolución en Venezuela

## Los oficiales jóvenes contra la Vieja Guardia QUIEREN IMPONER LAS ELECCIONES LIBRES Y LA DEMOCRACIA EN EL PAIS

### Cantinián los tiroteos en las calles de Caracas

#### Expectación en los círculos norteamericanos por los sucesos

Caracas, 20.—He aquí los antecedentes de la revolución:

Los oficiales jóvenes del Ejército venezolano se sublevaron contra los militares de la Guardia vieja que han gobernado el país desde que el general Cipriano Castro invadió Venezuela central desde la altiplanicie andina, a fines del siglo XIX, para iniciar la era de los gobiernos militares andinos.

El dictador Gómez siguió a Castro en el poder que retuvo hasta su muerte en 1935.—Gómez fue sucedido por su ministro de la Guerra, el general Eleazar López Contreras, quien eligió como sucesor al presidente depuesto ahora, general Isaias.

López Contreras y Medina se disgustaron con motivo de la sucesión a la presidencia, cuyas elecciones se habían fijado para abril próximo, y cuando el partido de Medina, llamado el partido demócrata venezolano eligió candidato al Dr. Angel Biaggi, abogado andino apolítico, López Contreras continuó con sus planes y lanzó su propia candidatura,

Ninguno es candidato de las masas populares que según la actual Constitución no pueden elegir al presidente, el cual es designado por los votos de los miembros del Congreso Nacional.

Oficiales jóvenes que dirigieron la revolución el Jueves dijeron que no quieren a López Contreras ni al candidato elegido por Medina para la presidencia de la República, sino un candidato civil elegido por sufragio universal y secreto, después de lo cual el Ejército se retirará totalmente de la política.

Los dirigentes de la revolución son todos oficiales menores de 35 años y ninguno tiene el grado superior al de mayor. Los principales de esos dirigentes, son: el mayor Jiménez Rebolledo, el capitán Castro Gomez, el capitán Velasco, el capitán Delgado Chalbaud, el mayor Castro Zembrano, el teniente Loscher Blanco y el capitán Vargas.

La mayoría han cursado estudios en el extranjero, algunos en la Escuela Militar francesa de

Saint Cyr y otros en la norteamericana de West Point.

Entrevistados anoche por los redactores de la United Press, declararon:

«Nuestra única aspiración es establecer una verdadera democracia en Venezuela, con elecciones libres. Creemos que el Ejército debe retirarse para siempre del Gobierno. Estamos cansados de tener un general como presidente.—El Ejército debe ser puramente técnico y no político.— Admiramos la democracia de los Estados Unidos y deseamos modelar la venezolana sobre las mismas líneas. — Nos proponemos fiscalizar las elecciones libres y

luego retirarnos de la política.— El Ejército también aspira a eliminar la corrupción del Gobierno de Venezuela que ha sido la desgracia del país en los últimos 50 años.—Simpatizamos con los ideales y el programa del partido de Acción democrática que es realmente el más democrático de Venezuela.»

**LOS CIRCULOS NORTEAMERICANOS SIGUEN CON GRAN INTERES LOS ACONTECIMIENTOS DE VENEZUELA**

Nueva York, 20.—Los periódicos dedican preferente atención a los asuntos de Venezuela.

Las oficinas del Consulado General venezolano se han visto acosadas por las llamadas de los súbditos venezolanos deseosos de saber noticias de su país.

Los círculos financieros y petrolíferos siguen ávidamente el desarrollo de los acontecimientos.—EFE.

**SIGUEN LOS TIROTEOS EN LAS CALLES DE CARACAS**

Entre la población civil fueron repartidos 20.000 fusiles.

Caracas, 20.—Entre las personas civiles armadas de fusiles y las tropas de Caballería que atacaban conjuntamente a los grupos de resistencia leales que se defendían en el Ministerio de Hacienda, se ha producido un nutrido tiroteo.

También se informa que han sido distribuidos entre los ciudadanos 20.000 fusiles procedentes de la Armería de San Carlos, con los cuales recorren las calles y disparan al azar.—EFE.

## Dos hermanas degollan a su madre y un hermano pequeño

### Porque les negaba dinero

Roma, 20.—Dos hermanas, de 17 y 22 años de edad, han sido detenidas acusadas de haber asesinado a su madre y un hermano de año y medio, a causa de haberles negado la madre un dinero que le exigían las hijas. Sujetaron a la víctima y la degollaron y luego casi decapitaron el hermano.

La Policía las detuvo ocho horas después en el hospital donde habían acudido para que las asistieran de las heridas que se habían producido en la lucha con su madre.—EFE.

**COLONIA "GONG" (a granel) "Perfumeria ROMA" Cervantes 8.**

# Indulto total a los condenados por DELITOS DE REBELION MILITAR

## DECRETO DEL CAUDILLO

### El gobierno adopta un amplio criterio de generosidad y justicia

Madrid, 20.—El "Boletín Oficial del Estado" publica:

Justicia: Decreto concediendo el indulto total a los condenados por delitos de rebelión militar y otros cometidos hasta primeros de abril de 1939.

En la parte expositiva se dice que encontrándose en el extranjero fugitivos españoles incurridos tal vez en menores responsabilidades que los presos ya liberados el Gobierno consciente de sus fuerzas y del apoyo de la nación, se dispone a dar otro paso en el camino de la normalización progresiva de la vida española. Más es ineludible, se dice, para hacerlo, distinguir entre los que lucharon arrastrados por la pasión política y los que dirigieron y excitaron a las masas al crimen y cometieron actos que repugnan a cualquier conciencia honrada.

Por ello, el Gobierno quiere adoptar con el amplio criterio de generosidad y justicia, medidas que les permitan reintegrarse a la convivencia con el resto de los españoles a quienes delinquieron inducidos por el error de las propagandas criminales y bajo el imperio de gravísimas y excepcionales circunstancias.

En su virtud previa deliberación del Consejo de ministros y a propuesta del de Justicia y de acuerdo con los del Ejército, Marina y Aire, dispongo:

Artículo 1.º Se concede el indulto total de la pena impuesta o de la que procediera imponer a los responsables de los delitos de rebelión militar contra la seguridad del Estado o el orden público, cometidos hasta el primero de abril de 1939 y definidos en los Códigos de Justicia Militar, Penal de la Marina de Guerra o Penal común, vigentes en aquella fecha, siempre que no conste que los referidos delinquentes hubieran tomado parte en actos de crueldad, muerte, violaciones, latrocinios u otros hechos que por su índole repugnan a todo hombre honrado cualquiera que fuese su ideología.

Artículo 2.º La gracia se aplicará a solicitud de los condenados por los Tribunales sentenciadores y previo informe del Ministerio fiscal.

Artículo 3.º En el proceso de tramitación por delitos comprendidos en el artículo primero, se concederá por el Ministerio la ley de beneficios de libertad provisional.

De iguales beneficios disfrutaran los que se encuentren en rebeldía si se presentan en el plazo de un mes ante el juez competente y también desde que se inició el mismo procedimiento, los que se encuentren fuera de España y regresen en un plazo de seis meses a partir de la publicación de este decreto.

El plazo se prorrogará seis meses para los interesados que justifiquen ante la autoridad consular correspondiente la imposibilidad material de efectuarlo en el término primeramente señalado.

En estos casos si recayese condena, la gracia se aplicará de oficio, previo informe del Ministerio fiscal, sin necesidad de solicitud del condenado.

Artículo 4.º En las causas no falladas si el procesado con su defensor se muestran conformes con la calificación fiscal y la pena pedida, se dictará sentencia sin más trámites, haciéndose la aplicación del indulto, siempre que el Ministerio fiscal hubiese informado favorablemente.

Artículo 5.º Se incluirán en

el indulto los delitos conexos e incidentales de los comprendidos en el artículo primero, que sean un medio natural frecuente para preparar, realizar o favorecer el delito principal.

Artículo 6.º El indulto no alcanza a las penas accesorias y quedará sin efecto en caso de reincidencia o reiteración.

Artículo 7.º Por los ministros del Ejército, Marina, Aire y Justicia, se dictarán las disposiciones complementarias para el desarrollo de este decreto.

Así lo dispongo por el presente decreto dado en Madrid a 9 de octubre de 1945.— FRANCISCO FRANCO.— El ministro de Justicia, Raimundo Fernández Cuesta.— CIFRA.

## Ayuntamiento de Ceuta

El Colegio Oficial de Auxiliares Sanitarios, participa que el servicio nocturno de practicantes desde el lunes hasta el domingo próximos estará a cargo de los siguientes señores:

Ciudad: don Blas Peñalva Tomás, Almirante Lobo, 4.  
 Hadú y Morro: don Antonio Mojarro Mojarro, Cruce del Hospital O'Donnell.  
 Villa Jovita: don Feliciano Atévalo Fernández, Calle G. núm. 5.  
 Ceuta 21 de octubre de 1945.  
 El Alcalde,  
 Francis o Ruiz Sánchez.

## Elecciones en Bulgaria

### El primer ministro Kilon Georgiew pronuncia un discurso

### El aplazamiento se recibió con rencor, pues se considera impuesto por el exterior

Sofia, 20.—El primer ministro de Bulgaria, Kilon Georgiew, ha hablado de las elecciones legislativas que se celebrarán el 18 de noviembre.

Dijo que la decisión de aplazar aquellas convocadas en agosto era un duro golpe para el orgullo nacional del pueblo búlgaro que recibió la noticia con profundo rencor pues entiende que el aplazamiento se ha impuesto desde el exterior.

Habló de las relaciones con las naciones balcánicas y dijo de Grecia que sentía no poder hablar con más optimismo de sus relaciones, pues algunos círculos de Grecia continúan demostrando hostilidad hacia nuestro país y nuestro pueblo.

Se refirió a la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores y añadió: "No negamos que han existido y hay algunas irregularidades en nuestra vida, particu-

larmente en lo que se refiere a la transición entre los dos regímenes enteramente diferentes, pero tomamos las medidas necesarias para evitar los abusos de cualquier clase y todos los actos ilegales.

De nuevo en el poder el frente patriótico, terminó diciendo, nunca ha pensado introducir el régimen soviético o eliminar las propiedades personales o empresas particulares.— EFE.

**YA HAN SIDO PRESENTADAS LAS LISTAS DE CANDIDATOS**

Sofia, 20.—Las listas de los candidatos para las elecciones del 18 de noviembre han sido presentadas en los centros electorales. El total de diputados que deberán ser elegidos se ha fijado en doscientas setenta.

A la cabeza de la lista del Frente Popular figura el destacado comunista Jorge Dimitroff.— EFE.

**Dr. Sanjuan Moliner**

Teniente Coronel médico diplomado en higiene y bacteriología

Laboratorio de análisis clínicos, higiénico y bacteriológicos

Serrano Orive, 13.15, entresuelo derecha. Teléfono 178

**Dr. Gabriel Cruz Pérez**

Cirugía general y Traumatología

Consulta de 4 a 6

Millán Astray, 19 Teléfono 2-7-6 CEUTA

# ¡HALA CEUTA!

Este es el grito, unánime hasta enronquecer, que tiene que salir de todos los corazones esta tarde en Alfonso Murube. Levantar con nuestras voces entusiasmadas, con nuestro pletórico entusiasmo el espíritu, tal vez decaído, de nuestros jugadores. Con ese vehemente anhelo jamás visto en la afición, tanto más mayor sea la potencialidad del conjunto visitante.

No más frialdad en las distintas gradas, no más impasibilidad en la afición ante su equipo. Tenemos necesidad de muchas voces que animen con esa deportividad característica de nuestro Estadio.

Nada de frases vacías para los suyos ni discusiones insustanciales que resultan siempre inadecuadas. ¡Hala Ceuta! tiene que ser la voz permanente que dure las mismas horas, los mismos minutos que el balón esté dentro del rectángulo. Hombres, mujeres y niños gritaremos al unísono por nuestro Ceuta y veremos un derroche de coraje sorprendente, codicia y afán de ganar, tal que nuestros nervios estarán tensos y nuestros rostros sonrientes y alegres por nuestra primera victoria.

¡Animo, muchachos!, deben ser nuestras palabras si nos encontramos algún jugador. Nunca demostrarles falta de confianza, y mucho menos mantener con ellos conversaciones que puedan enfriar su entusiasmo o decaer su moral deportiva. Que vean siempre en sus hinchas esa admiración que tanto agrada al jugador.

¡Hala Ceuta! Este es nuestro grito.—ELRICA.



# LOS DEPORTES

ESTA TARDE EN ALFONSO MURUBE

## Un Ceuta dispuesto a iniciar su recuperación y un Tarragona con deseos de continuar su racha triunfal

«Mi equipo jugará contra el Ceuta uno de los partidos más difíciles», dice Nogués

«A ver si es verdad que no hay quinto malo», nos dijo Rey

Es admirable. Las cuatro derrotas encajadas por el titular no hicieron mella en el ánimo de sus directivos ni enfriaron el ánimo de su entrenador y jugadores. Así lo pudimos observar ayer tarde con ocasión de nuestra acostumbrada visita de los sábados a la Secretaría ceuti, donde, por encima de esos reveses sufridos, imperaba el sano criterio de que si se tenían buenos jugadores

en sus muchachos y en esa clase que nadie discute al equipo que prepara. ¡A ver si es verdad que no hay quinto malo! nos añade. Acto seguido nos dice que lo único seguro en la alineación de esta tarde es el trio defensivo, que como en Santander, estará integrado por Lázaro, Baceta y Victorero. El resto, o sea media y delantera, saldrá de los vestuarios, donde ha citado la totalidad

de elementos con que cuenta nuestro club. No jugará desde luego Japón, que se encuentra lesionado. Pese a este laconismo, todo parece indicar que en la tarde de hoy nuestro titular va a dar de sí cuanto es y cuanto puede. Se juega mucho en la pugna para que titubee o regatee esfuerzo. Como si de un partido de promoción se tratara, todos sus hombres acudirán a él con el mayor de los entusiasmos y la más decidida de las energías.

—Yo me quedaré muy conforme con la permanencia en Segunda División, aunque en un buen lugar.

Nogués —caso insólito en todos los entrenadores y directivos

# Habla la afición

## El calor del hincha

Son incontables las ocasiones en que se ha tocado este tema, pero como nunca sobran las razones que puedan contribuir al remedio de una situación desesperada, aprovecho la ocasión que a los aficionados brinda EL FARO, para como tal llevar a sus autorizadas columnas una modesta opinión, que de hallar eco en esta sana afición ayudaría en gran parte al levantamiento de la tan relajada moral de nuestro primer equipo.

Siempre se ha dicho y así puede apreciarse prácticamente, que los equipos asistidos de una afición entusiasta que les aliente incondicionalmente durante el curso del juego, duplican esas energías y al fin consiguen más éxitos al menos en su terreno, que es donde la tal afición puede prestarle su vocal y precioso estímulo que los que por el contrario no disponen de lo que en fútbol se denomina «hinchada» o al menos si cuentan con ella, es susceptible de abandonarle en los momentos difíciles.

En este último caso se halla en la actualidad nuestra afición. El Ceuta en época no demasiado lejana para ser olvidada, contaba con verdaderas masas de aficionados que en el campo daban la sensación de haber ensayado de antemano para el fin que se proponían o sea el de comunicar alientos a sus favoritos, con lo cual en innumerables ocasiones se han ganado encuentros que ya parecían perdidos.

Me dirán a esto que entonces era muy distinto, que en aquella época se contaba con un conjunto cuyas actuaciones entusiasmaron por lo prácticas al par que preciosistas, mereciendo el unánime y cálido aplauso del aficionado; esto es cierto, pero no lo es menos el hecho de que el que mas aliento precisa es naturalmente el debil. Por lo mismo, sería muy conveniente que todos intentáramos volver a recuperar para nuestro equipo aquel entusiasmo que presidía sus encuentros con cualquier conjunto por muy fuerte y temido que este fuera. El modo más sencillo y único de conseguir esto, es el de que en nuestro Alfonso Murube vuelva a oírse si es posible, con más fuerza, aquel «ra ra ra», viril grito de guerra que en los oídos ceuties tan grato resultaba y con el que tantas veces se han coreado los goles conseguidos por el

(Pasa a la siguiente)

**¡HOY!** Como ayer y ya siempre su lugar preferido de merienda deber ser **"LA IMPERIAL"**

Una la economía con la calidad y el resultado será: **Confitería-Lechería-Pastelería**  
**La Imperial** F. E. 27 Tlfno. 613

dores y se jugaba un buen fútbol. ¿alguna vez se habría de ganar!

Nada de pesimismo pues, en el club titular. Aguarda el encuentro de esta tarde con el «Nastic» con los mismos afanes y deseos que el mejor clasificado. Dispuesto a dar su gran tarde. Le es de absoluta necesidad. Para ganar, para adjudicarse sus dos primeros y valiosos puntos y para iniciar esa recuperación cuya tardanza en llegar, trae de cabeza a

¡Un triunfo debe ser el que obtenga HOY el Ceuta sobre el Tarragona!  
¡Un triunfo es el esmerado servicio de lechería que mantiene la confitería

## La Imperial

dad de elementos con que cuenta nuestro club. No jugará desde luego Japón, que se encuentra lesionado.

Pese a este laconismo, todo parece indicar que en la tarde de hoy nuestro titular va a dar de sí cuanto es y cuanto puede. Se juega mucho en la pugna para que titubee o regatee esfuerzo. Como si de un partido de promoción se tratara, todos sus hombres acudirán a él con el mayor de los entusiasmos y la más decidida de las energías.

Esta es, por lo menos, la im-

que hemos entrevistado — no se puede creer que su equipo pueda ganarle hoy al Ceuta.

—El partido de mañana —decía— es de los más difíciles que habrá de jugar el Tarragona. Ustedes tienen un buen equipo, no ganan partidos, pero alguna vez dicen que empazar.

—Y, ¿cómo están los equipos por la Península?

—Todos bien. Estamos empezando y los cuatro adversarios que ha tenido han sido de calidad, al menos, han simulado tenerla. Pero aún quedan muchos partidos. Por eso no quiero yo asegurar que la situación que ahora conservamos vaya a ser la definitiva.

—¿Cuántos jugadores trae?

—Trece. De suplentes: Gómez, portero, y Enrique, medio. El equipo lo tengo hecho y se lo voy a dar a usted. Apunte: Soro; Babot, Sicart; Catalá, Gonesa, Mesita; Ricart, Barceló, Chipiá, Balmansa y Sáchez.

Aquí están, extractadas por las restricciones de espacio, las impresiones cata anas del encuentro que tanto furor ha causado esta semana y causará esta tarde.

**UN VINO EXCELENTE**  
Fino "Pompeyo"

Hoy por la mañana

**Dos encuentros en el Campo Militar de Deportes**

En la mañana de hoy habrá programa doble en el Campo Militar de Deportes. A las 9,30 horas contendrán el Betis de Jadú y Artillería y a las 11 lo harán el Unión Africa-Ceuti y La Legión. Ambos partidos prometen resultar muy vistosos y emocionantes.

**PARA COPEAR**  
Fino **Los Manueles**

los buenos aficionados locales y en el último lugar de la tabla al equipo.

Alfonso Rey ha sido sin embargo, muy parco en palabras esta vez. Se ha limitado a decirnos que él sigue teniendo confianza

**Estadio Alfonso Murube**  
Esta tarde **A las 4**  
**SEGUNDA DIVISION DE LIGA**  
**GIMNASTICO DE TARRAGONA**  
y  
**S. D. CEUTA**



**Bodegas Cobos**  
MONTILLA

presión que ha sabido recoger el redactor cuando ayer tarde visitó el local instalado en I. A. P. de Rivera número 1.

Nogués parecía un jugador más entre los que ha traído el Tarragona para jugarle al Ceuta. Gran aspecto físico, joven, fuerte, como siempre. No pude sustraer la curiosidad propia de preguntarle «si todavía jugaba». Enseguida me dijo que «se había cortado la coleta para siempre».

El entrenador del equipo tarragonense posee una de esas características que hacen a las personas que los disfrutan inaccesibles al fracaso. Un escéptico o un pesimista podrá ser sorprendido por la alegría, por la victoria, por el

**Doctor Eduardo Herrera**  
**MEDICINA GENERAL**  
**PIEL Y VENEREAS**  
Consulta de 5 a 9  
Avenida de Africa 26, leterero (Morro) CEUTA

**Doctor Areces Matilla**  
Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra - Cirugía urinaria  
Consulta de 4 a 5  
Jáudenes, 1, primero izquierda - Teléfono 7-2-5 CEUTA

# EL FARO en Algeciras

Delegación y Redacción: Pérez Galdós, 13.- Teléfono, 1409

## Dió comienzo la novena a Cristo Rey, en Medinaceli

Con el máximo esplendor ha dado comienzo en la noche del pasado viernes la novena que como preparación a la festividad de Cristo Rey, ha organizado la Venerable Cofradía de Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado (Jesús de Medinaceli) en la parroquia de San Isidro.

El templo presentaba un hermoso aspecto, lleno en su totalidad por un innumerable conglomerado de fieles, que no pudiendo penetrar muchos en su interior, permanecieron en plena calle.

El Santísimo Nazareno Cautivo, se encuentra en su altar, rodeado de flores blancas y moradas, y por un halo de luz, formado por pequeñas lámparas eléctricas; 25 blandones de cera terminan de dar expresión al magnífico conjunto, en cuyos extremos se encuentran, dos faroles insignias de la Cofradía. La Bandera de la Cofradía, está en el lado del Evangelio del altar mayor, el cual luce asimismo una espléndida iluminación de cera, sobre artística candelaria de plata. Plantas y flores por todas partes, son el complemento de este alarde de buen gusto que se nos ha presentado esta noche.

Por no haber llegado es el expreso, el predicador oficial de la novena, ocupó la Cátedra Sarrada el Rvdo. Padre D. Eduardo Villar Reina SS., coadjutor de la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen el cual con su verbo cájido e inflamada oratoria religiosa, glosó el tema "Cristo Rey", haciendo ver todos los derechos

y todos los títulos que Jesús puede alegar para detentar tal realeza sobre todos los hombres. Terminó exhortando a todos a prepararse con todo fervor durante la actual novena a fin de que se pueda celebrar la festividad de Cristo Rey con el máximo esplendor.

Se dió la bendición con Su Divina Majestad por el Rvdo. Padre Consiliario de la Cofradía don Miguel Gómez Medina, asistido por los Rvdos. Padres don José Laurens y don Eduardo Villar Reina, todos ellos SS.

El coro de la Parroquia bajo la dirección del señor Marec entonó preciosos cánticos religiosos. Ocuparon la presidencia, el Hermano Mayor de la Cofradía con el teniente Hermano Mayor y secretario, ocupando asientos otros miembros de la directiva.

### LA LLUVIA

Durante todo el día del viernes ha estado lloviendo, si no con violencia, si al menos con casi incesante frecuencia. Hasta la tarde dejó un poco, por ser viento de Levante que dejó la noche completamente despejada. La tendencia del tiempo es de variable.

### CARNET DE A VISTA LOCAL

#### Regreso

De Málaga y Granada a donde fué a ver un especialista de la vista, regresó acompañado de su esposa el practicante don Federico Padial, buen amigo nuestro. Bienvenido y nos alegramos de que haya tenido mejoría en la afección visual que le aquejaba.

Montilla.



## DE LOS INCIDENTES DE Buenos Aires

(Viene de la primera) zizado manifestaciones hostiles con silbidos y denuestos frente al edificio de la Embajada de los Estados Unidos, en la noche de ayer. — EFE.

### LA PRENSA BONAERENSE SE RESERVA SUS COMENTARIOS

Buenos Aires, 20. — Todos los diarios vespertinos se han publicado, excepto "Crítica", limitándose a informar sobre las novedades del día.

Hacen referencia a como se efectuó el paro de ayer, así como los desfiles y las concentraciones en todo el país.

Ninguno dedica editoriales a los sucesos.

## DE LA REVOLUCION EN VENEZUELA

(Viene de la primera página). En la noche pasada algunos grupos de rebeldes saquearon algunos edificios del barrio elegante de Caracas.

El número total de bajas en Caracas se calcula en unos 300 muertos y heridos. — EFE.

### UNA EMISORA CLANDESTINA PIDE A VARIAS GUARNICIONES QUE SIGAN RESISTIENDO

Caracas, 20. — El sábado por la mañana una emisora clandestina pidió a las guarniciones gubernamentales de Falcón, Mérida

y Tachira, que continúen la resistencia contra los rebeldes.

Agregó que las fuerzas leales al Gobierno se mantenían en Caracas.

Los círculos competentes aseguran que el locutor era el dirigente comunista Machado. — EFE.

### EL NUEVO PRESIDENTE ANUNCIA QUE LA SITUACION ESTA DOMINADA

Caracas, 20. — El presidente de la Junta provisional del Gobierno, Betancourt, declaró a un corresponsal de la United Press que la situación está completamente dominada y que todos los detenidos, excepto una docena serán puestos en libertad al caer la noche. — EFE.

### A BOGOTA LLEGAN NOTICIAS CONTRADICTORIAS

Bogotá, 20. — En la ciudad de San Cristobal se concentran los paisanos venezolanos adictos al presidente Medina, según anuncia la United Press.

Se afirma que las guarniciones de Mérida, Trujillo y Tachira adictas al Gobierno están mandadas por el general David López Enriquez que cursó sus estudios en la Escuela Superior de Guerra de Bogotá.

Todavía no se tienen noticias del paradero del presidente Medina. En general, las noticias son contradictorias.

Otras informaciones aseguran que los rebeldes dominan la mayor parte del país; mientras que otras noticias dicen que los adictos a Medina tienen en su poder los principales centros del país. — EFE.

llegadas con los judíos jóvenes, a los que imprecaban con frases ofensivas. — EFE.

## Habla la afición

(Viene de la anterior)

Ceuta o una cualquiera de sus magnificas jugadas.

Este fácil y gratuito remedio, de aplicarse, contribuiría en gran parte, unido a los que la Directiva indudablemente pondrá en práctica, al resurgimiento esplendoroso de aquello que tan agradable nos era, Hagámoslo sin demora, que nuestros jugadores comprenderán indudablemente el sentir de esta afición y se superarán en un esfuerzo supremo por llevar a nuestro ánimo la mas absoluta complacencia.

Sólo me queda que decir que no debemos dejarnos influir por la mala estrella que parece precedernos esta temporada e intentar torcer el curso de la manera que expongo.

Luis López GOMEZ.

## TANGER

### REGRESA EL CONSUL DE ESPAÑA

Madrid, 20. — En el avión correo ha salido para Sevilla, desde donde continuará viaje para Tánger, el cónsul general de España en aquella plaza, señor del Castillo. — CIFRA.

## EL MINISTRO DE LA GOBERNACION REGRESA A BARCELONA

### El señor Blas Pérez inauguró un dispensario de higiene mental

Barcelona, 20. — De Palma ha llegado el ministro de la Gobernación. Hizo el viaje en el "Ciudad de Palma" acompañado de los directores generales del Departamento.

Le recibieron a su llegada el capitán general, gobernadores militar y civil, autoridades, personalidades y jerarquías.

A las doce y media el ministro, acompañado del Director general de Sanidad, se trasladó a los dispensarios instalados en el paseo de San Juan.

El ministro visitó detenidamente el moderno dispensario haciendo grandes elogios de las instalaciones.

A continuación el ministro inauguró el nuevo dispensario de Higiene Mental donde reciben asistencia mensualmente seiscientos enfermos.

El dispensario está montado con los más modernos adelantos.

El jefe provincial de Sanidad pronunció unas palabras expresando al ministro y director general de Sanidad su gratitud por las mejoras introducidas en la nueva ley de Sanidad.

El ministro contestó expresando la gratísima impresión que le

han producido sus visitas a Barcelona y Mallorca en el aspecto sanitario, agradeciendo el cordial recibimiento que en todas partes se le ha dispensado y que interpreta como un homenaje de adhesión al Caudillo invitado.

A primera hora de la tarde el ministro y séquito asistieron a una comida ofrecida en su honor por el Ayuntamiento de Barcelona. — CIFRA.

## BOLETIN METEOROLÓGICO

Datos facilitados por el Servicio de Meteorología de Ceuta:

- Presión media: 764.7.
- Temperatura máxima a las 7: 23.1.
- Temperatura mínima a las 1.30: 19.2.
- Temperatura media: 19.2.
- Humedad relativa media: 81 %
- Dirección dominante del viento: SE.
- Velocidad media del viento: 3 kilómetros.
- Horas de sol: 10.25.
- Lluvia en las 24 horas: 00.
- Estado del cielo: algo nublado.
- Estado del mar: rizada.

Para cualquier asunto relacionado con publicidad en este diario, llame al teléfono 799

## DETENCION DE KILLIN, general aviador alemán

### Era amigo de Himmler y ahora trabajaba en una granja de las alueras de Luneburgo

Londres, 20. — La Policía británica ha detenido al ex-general de la Aviación alemana Hans Killin, también conocido por Koch, amigo y confidente de Himmler, después de una lucha de varias horas en una granja solitaria de las afueras de Luneburgo, dice el corresponsal del "Daily Mail".

Se cree que Killin era el hombre señalado especialmente por Hitler para dirigir el movimiento nazi de resistencia Werewolf y se afirma que en uno de los bolsillos de la cazadora del general, fueron encontrados documentos comprometedores.

El documento confirma la primera sospecha de que Killin que

también utiliza el seudónimo de Karsten, era la persona designada por Himmler para combatir a los aliados.

Tiene 29 años y trabajaba como obrero en el campo desde la capitulación alemana.

La Policía penetró en la casa después de rodearla, sosteniendo una lucha con el granjero que se defendió con un garrote y murió a consecuencia de los disparos.

Entre tanto Killin se arrojó al suelo e intentó huir arrastrándose.

Quando fué detenido pidió permiso para recoger su pipa.

La Policía le registró y le encontró un tubo con cuatro tabletas de veneno. — EFE.

## L. García Cabello

Enfermedades de GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Especialista Diplomado del Ejército. Jefe del Servicio en el Hospital Militar.

Consulta de 4 a 6.

General Yagüe, 12-2.

CEUTA.

## Dr. Peidro-Miró

GARGANTA-NARIZ-OIDO

Médico especialista de los Hospitales de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona

Ex-jefe de los servicios de Laringotisiología

Consulta: Lunes, miércoles y viernes de 7 a 9 y horas convenientes.

Cónsul Morphy, 12 2. 1.º Teléfono 112. TETUAN

## Fernando Bertuchi

MEDICO

CONSULTA DE 6 a 8

6. Franco 26. (Pasaje Baeza) Tfno. 831. - TETUAN

## ELECCIONES EN

### Portugal

Se ha cerrado el plazo legal para la presentación de candidaturas

Lisboa, 20.—A las doce de la noche se ha cerrado el plazo legal en todo Portugal para la presentación de las candidaturas en las próximas elecciones.

Las tres candidaturas presentadas en Lisboa y procedentes de los opositores son de elementos independientes.—EFE.

### El rey Leopoldo vive retraído en Ginebra

Bucarest, 20.—El jefe del partido moral, George Brătianu, ha manifestado que la dimisión era la única solución que le quedaba al Gobierno totalitario y dictatorial del Dr. Patru Groza, ante lo que Brătianu llama unánime y acrecentada resistencia a través de Rumania.—EFE.

## NATALICIO

Con toda felicidad dió a luz un hermoso niño, la señora doña Amalia Gutiérrez del Alamo y Cuadros, esposa de nuestro distinguido amigo el capitán de La Legión, señor Orellana.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Felicidades con este grato motivo a los venturosos padres y al abuelo materno, nuestro querido amigo don Eliseo Gutiérrez del Alamo, coronel de Farmacia.

## Desde Washington

### Stettinius regresa para sufrir una intervención quirúrgica

Se mantendrá el poderío armado para ayudar a los pueblos coloniales

#### STETTINIUS REGRESA A LOS ESTADOS UNIDOS

Nueva York, 20.—Stettinius, representante de los EE. UU. en el Consejo de Seguridad y antiguo secretario del Estado ha regresado a los EE. UU. desde Londres por consejo de su médico para sufrir una intervención quirúrgica.—EFE.

#### DECLARACIONES DEL GENERAL ARNOLD

Washington, 20.—El general Arnold ha declarado que la Comisión militar del Senado considera necesaria la unión de las fuerzas armadas para tener la supremacía del aire en las futuras guerras que pueden empezar con ataques desde bases a cuatro mil quinientos kilómetros distancias del lugar atacado.

Terminó diciendo que en la actualidad las bombas volantes solamente tienen un radio de acción de 400 kilómetros, pero se cree que agrandándose las alas y dispositivos especiales, podrán alcanzar cuatro mil quinientos ki-

## CARTA A LOS OBREROS CATALANES

### De un miliciano rojo exilado que regresa a España voluntariamente

“Allí me esperaba el campo de concentración y el sufrimiento”  
“Ellos prometen el paraíso terrenal, pero pierden el tiempo”

Barcelona, 20.—Un periódico de Barcelona publicará una carta de un miliciano del Ejército rojo exilado después en Francia, de donde ha regresado voluntariamente. Se llama Antonio Puig Noguera, cuenta 39 años y es natural de Castellgudi (Barcelona). La carta va dirigida a los obreros de Barcelona y toda la zona que dominaron Negrín y sus secuaces.

En ella dice, entre otras cosas: “No os dejéis engañar por las voces amigas que nos vienen de más allá de nuestras fronte-

ras. Vosotros, como yo, los conocéis bien aunque no tan bien como yo por haber tenido la suerte de no partir el pan con ellos en el exilio. A los buenos, a los que nada habíamos robado en nuestra patria, el campo de concentración nos esperaba. Y allí estaban ellos, los jefes de nuestro Ejército popular.

Ellos se encargaban de hacer cumplir las órdenes que daba el mando francés.

Las órdenes del mando francés no eran malas pero puestas en práctica por nuestros “camar-

adas” ¡qué diferentes eran! Un día me cansé de sufrir y me fué del campo. Llegué a un pueblecito francés. Buenos campesinos me dieron trabajo. Trabajé día y noche para rehacer mi vida. En el pueblo había otros españoles que me miraban como a un enemigo. ¿Por qué? Porque yo nada tenía, porque trabajaba. Me di cuenta, eran ellos. Vivían en un buen hotel en compañía de sus familiares. Un día, los gendarmes me vinieron a buscar y otra vez al campo. Ellos me “chivatearon”.

La libertad nada más la querían para ellos. Hoy estos mismos señores, según leo en “La Sol” están prometiéndome al pueblo español el paraíso terrenal, pero yo les digo: “Perdéis el tiempo, Callaos. No molestéis más al pueblo español y al mundo entero. No penséis en mañana porque los nuestros os esperan para trataros como os merecéis”.

Pueblo: No tengas miedo. No volverán. Como políticos, han pasado a la historia. Como españoles, quizá un día España les perdona pero como políticos, jamás.—CIFRA.

### El ministro de Asuntos Exteriores INVITA AL CUERPO DIPLOMATICO A UNA EXCURSION DE ARTE

#### Visitaron el Monasterio de Guadalupe, donde se rezó un responso

Guadalupe, 20.—Invitados por el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo y en honor del Cuerpo Diplomático americano se está celebrando una excursión de arte y ambiente folklórico a Guadalupe, Oropesa y Lagarte.

La primera etapa ha consistido en una visita al Monasterio de Guadalupe donde llegó el mi-

nistro de Asuntos Exteriores esta tarde a la una y media.

Fué recibido en la plaza por el público.

Los vecinos del pueblo vestían trajes regionales.

En la puerta del Monasterio, el ministro fué recibido por el Padre párroco, revestido con la capa “rica”.

El señor Martín Artajo ostentaba la representación del Jefe del Estado y entró en el templo bajo palio y a los acordes del Himno Nacional. Después de orar brevemente se celebró una ceremonia.

Seguidamente se cantó una salve.

Inmediatamente se celebró un almuerzo al que asistieron además del ministro y otras jerarquías del Cuerpo Diplomático americano.

Seguidamente, el ministro y sus acompañantes realizaron una visita al Monasterio actuando como guía el director general de Bellas Artes, quien explicó a los ilustres visitantes los diversos tesoros que encierra el Monasterio.

Antes de abandonar el templo el ministro y los invitados oraron ante la imagen de Nuestra Señora de Guadalupe, y subieron hasta el camarín.

A última hora de la tarde se cantó una salve por los coros del Monasterio y hubo un magnífico concierto de órgano.—CIFRA.

lómetros. Terminó diciendo que considera inminente ese adelanto de la ciencia bélica.—EFE.

#### EE. UU. UTILIZARA EL PODERIO ARMADO PARA AYUDAR A LOS PUEBLOS COLONIALES

Nueva York, 20.—Un alto funcionario del Departamento de Estado de la Oficina de Extremo Oriente ha declarado que los Estados Unidos utilizarán el poderío armado para ayudar a los pueblos coloniales en sus esfuerzos para lograr la libertad si fuera necesario.

Añadió que sin embargo actuarán mediadores en caso de ser requeridos para ello.—EFE.

#### EL LUNES VOLVERA A TRATARSE EL ASUNTO DE BRADEN EN EL SENADO

Washington, 20.—Se ha incuado en el proceso verbal del Congreso un informe favorable de la Comisión de Asuntos Exteriores acerca de Braden.

Como el Senado no celebra sesión en los dos días finales de la semana, hasta el lunes no se tratará el asunto.—EFE.

### Fallece el ex presidente de Méjico Plutarco Calles

Fué considerado el hombre de hierro en el año 29

Méjico, 20.—El ex-presidente Plutarco Calles, ha fallecido en un hospital a los sesenta y ocho años. Nació de origen humilde, fué maestro y negociante, después ingresó en el ejército como soldado raso. Desempeñó más tarde puestos en el Gobierno y en 1924 se le eligió presidente de la República.

Calles fué considerado como el hombre de hierro cuando después del asesinato de Obregón asumió el Ministerio de la Guerra y sofozó la revolución del general Escobar en el año 29.

En el 41, Calles regresó a Méjico después de cinco años de exilio pues en 1936 el presidente Cárdenas le puso a su disposición un avión, exiliándole a los Estados Unidos, por haberse entrometido en cuestiones del Gobierno.—EFE.

## Ultima hora deportiva

### Marruecos se clasifica semi-finalista en relevos

Un telegrama recibido anoche en nuestra redacción nos trae noticias — y bien agradables por cierto — de nuestra representación en los Campeonatos Nacionales de Natación de la Obra Sindical “Educación y Descanso” que como es sabido se vienen celebrando en Madrid.

En lucha contra los más destacados y escogidos nadadores de la Península, nuestros muchachos acaban de anotarse un señalado éxito. En los relevos 4 x 400, el equipo integrado por los centífes Bernet y Matoso y los tetuaníes Zamorano y Millet, logró salvar las eliminatorias previas, clasificándose para los cuartos de final, prueba esta en la que ha vuelto a sonreírle la victoria por lo que el equipo se ha visto inscrito para disputar las semifinales de esta especialidad.

A la hora de cerrar nuestra edición no poseemos noticias de su actuación en dichas semifinales, que se debieron correr anoche.

Sea cual fuere el resultado de esta prueba, el éxito está ya logrado, en esa participación en las semifinales, de la que no estuvo ausente nuestro equipo de relevos y que muy pocos esperaban ciertamente. Alegrémonos de ella y felicitemos muy de veras al cuarteto integrado por Bernet, Zamorano, Millet y Matoso, gracias a los cuales la natación regional ha dado su primer aldabonazo de victoria en competiciones nacionales.

## 3, madrugada

Colombia se mantiene al margen de La revolución venezolana

En Caracas continúan los tiroteos por las calles

Son contradictorias las últimas noticias sobre la dominación del país

#### COLOMBIA MANTENDRA UNA RIGIDA NEUTRALIDAD EN LA QUESTION VENEZOLANA

Bogotá, 21. — (3 madrugada). — Colombia mantendrá una rígida neutralidad en la revolución venezolana, anunció exclusivamente a la United Press el canciller Fernando Londoño, quien agregó que las noticias de la radio de Caracas sobre una supuesta intervención de Colombia en los asuntos internos de Venezuela, carece totalmente de fundamento y es contraria a los principios tradicionales de la política externa que hemos defendido a lo largo de un siglo.

Seguimos con atención el grave proceso de la política interna de Venezuela pero en actitud de perfecta neutralidad.

#### BETANCOUR COMUNICO A LOS PERIODISTAS QUE LA SITUACION ESTABA DOMINADA

Caracas, 21. — (3 madrugada). — Antes de reanudarse la lucha Betancourt había dicho a un redactor de la agencia United Press que la situación en todo el país estaba dominada, pero admitió que el peligro que existía ahora procedía de los comunistas que se apoderaron de las armas, ayer, en el cuartel de San Carlos e iniciaron los grandes saqueos.

Allán Dawson, embajador norteamericano, visitó a las 10:30 horas a Betancourt, quien le dió seguridades de que la Embajada será protegida de nuevos tiroteos como ocurrió esta mañana cuando la esposa del embajador Dr. Frank Corrigan escapó por milagro de ser alcanzada por las balas.

El último peligro de resistencia del Ejército en las cercanías de la capital desapareció cuando el coronel Pedro García, comandante de la guarnición de La Victoria, entre Caracas y Maracaibo, dió orden de sumarse a la revolución en presencia de Betancourt y del mayor Mario Vargas.

Los presidentes civiles de los Estados, siguen voceando por la radio su resistencia pero no hay indicios de que haya logrado el apoyo militar.

Los oficiales jóvenes que han participado en la revolución preparan la confección de 40.000 hojas que serán lanzadas por los aviones sobre Tachira, para pedir a los habitantes y a las tropas que tengan confianza en el nuevo Gobierno.